
UN POINT SUR LES TRAVAUX  

LA SEINE À VÉLO 

Ça y est, il est possible de rejoindre les Andelys par la SEINE À VÉLO. Depuis le mois de juin, à 

pied ou à vélo on peut tranquillement et en sécurité aller visiter le château Gaillard aux Andelys. 

Les travaux de la tranche Courcelles  -  Port-Mort ont commencé. 

VOIE CYCLABLE 

Si vous vous baladez  dans la ville vous pouvez constater plusieurs endroits dédiés aux piétons 

et aux cyclistes. 

LE PONT DE COURCELLES. 

Les travaux du pont initialement prévus cette année sont repoussés au printemps 2025. Il s’agis-

sait d’intervenir sur les gardes corps et la mise en peinture notamment. Yaura-t-il un changement 

de couleur ? On le saura au moment des travaux. 

L’éditorial L A  C O M M I S S I O N  

C O M M U N I C A T I O N  

Le Petit Courcellois  

S O M M A I R E  :  

• Travaux 

• Activités commission Loisirs 

• Savoir-vivre, civisme 

• Pourquoi la taxe foncière à 

augmenté en 2024 ?  

• Activités associatives  

INFORMATIONS DE LA MAIRIE 

Vidéo protection 

Nouvelle enseigne, l’entre-
prise  « DOREMUS » 

Voies cyclables... 
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Chères Courcelloises, Chers Courcellois, 

Comme vous le savez probablement, depuis 2015, nous œuvrons sans relâche afin 

de doter la commune de professionnels de santé, ce qui est très compliqué car le 

département de l’Eure est parmi les plus défavorisés du pays en terme médical. 

Le Centre Communal de Santé a ouvert ses portes en décembre 2022, deux ans 

après le départ à la retraite de notre dernier médecin. 

Aujourd’hui, notre Centre de Santé compte trois médecins généralistes, deux secrétaires et une 

coordinatrice. Notre objectif semble atteint, mais il reste encore à pérenniser ce centre, à faire en 

sorte que nos médecins se sentent bien dans notre commune, qu’ils soient bien accueillis et res-

pectés. 

Or, il apparaît que certains Courcellois se comportent de manière irrespectueuse, agres-

sive, exigeante et impétueuse : davantage avec l’équipe du secrétariat qu’avec les méde-

cins. Ces comportements sont intolérables !!! A compter de ce jour, toute personne qui 

aura un comportement agressif ou irrespectueux envers les membres de l’équipe du 

Centre de Santé, ne sera plus reçu en consultation (sauf urgence vitale bien évidemment). 

Les médecins font de leur mieux et ne peuvent pas recevoir tous les patients qui en ont besoin 

(Courcellois ou non). Des créneaux sont réservés chaque jour pour des urgences et les certifi-

cats médicaux pour la pratique du sport n’en font pas partie ! Certes, ce centre a été créé pour 

les Courcellois, qui ont été prioritaires mais ils n’en sont pas les seuls utilisateurs, ce qui serait 

illégal et ce centre doit fonctionner dans un certain cadre. Heureusement, ces incivilités sont très 

minoritaires car de nombreux patients sont courtois et accueillants avec l’ensemble du personnel 

du Centre. 

Faisons tous en sorte que notre Centre de Santé puisse fonctionner le plus longtemps possible. 

En espérant que ces problèmes s’apaisent, je vous laisse à la lecture de ce Petit Courcellois de 

la rentrée. 

Joël LE DIGABEL,  

Maire de 2014 à 

aujourd’hui. 

Une carte cadeau avant le 
départ au collège. 

Un cycliste Courcellois 
qui gagne. 
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L E  P E T I T  

C O U R C E L L O I S   

«...utilisez les autres 
bennes installées 

ailleurs... » 
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LES ACTIVITÉS DE LA COMMISSION LOISIRS 
 

Que s’est-il passé depuis le dernier « Petit Courcellois » ? 
 

Le 2 juin 2024 : La foire à tout, le 21 juin 2024 : Organisation de la fête de la musique. Ce même jour 
a eu lieu la récompense des élèves. Dans la cour derrière la classe de Madame Cécile FOURCIN, les 
élèves de CM2 ont reçu un bon d’achat offert par la mairie suivi d’un goûter. Le 13 juillet 2024 : Feu 
d’artifice au stade de football. 
 
INFOS DU CCAS. 
La vente de pommes de terre se fera très bientôt, le 9 novembre. Cette année, les conditions clima-
tiques ont retardé la récolte. 

«...Assurer la 
sécurité des 

personnes et des 
biens... »  

CENTRE DE SANTÉ ET ACTIVITÉS DE L’ASSOCIATION ASALÉE. 
 
- Le centre de santé communal est passé à un effectif  suffisant pour atteindre un bon rythme d’activi-
té. En effet, avec l’arrivée du docteur Soubatra TIROUGNANAM, c’est désormais trois praticiens qui 
sont disponibles pour les patients. 
C’est un centre de santé communal, voulu et créé par la mairie, le personnel  de gestion et les praticiens 
sont rémunérés par la mairie.  
 
- 1e octobre 2024 :  
Octobre rose, lutte contre le cancer du sein. Présence d’un bus dans lequel vous recevrez des infor-
mations et apprendrez à vous palper. Également une activité au cabinet médical et à la pharmacie avec 
la présence  de médecins pour se faire dépister. 
 
14 novembre 2024 :  
Journée mondiale du diabète.  Dans la salle derrière la mairie, un après-midi pour s’informer, con-
naitre les démarche à entreprendre. Il y aura la présence d’Angélique HERELLE l’infirmière asalée , des 
médecins, des représentants de la sécurité social, une sage femme et l’association des diabétiques de 
France. 

VIDÉO PROTECTION 
Depuis quelques années déjà  la mairie s’est dotée d’un système de  vidéo protection. 14 caméras pla-
cées à des endroits stratégiques comme par exemple devant l' école, l’Accueil de Loisirs, sur la RD316, 
le Centre de santé afin d’assurer une surveillance de protection. 
Les dispositifs dits de "vidéo protection" filment la voie publique et des lieux ouverts au public et sont 
soumis aux dispositions du code de la sécurité intérieure. 
  
Quelle est la finalité de notre installation? 
Assurer la sécurité des personnes et des biens dans des lieux et établissements ouverts au public qui 
sont particulièrement exposés à des risques d'agression, de dégradation ou de vol". 

RAPPEL :  
 
• Ouverture de la mairie : les lundis, vendredis et samedis matin de 8h30 à 12h. Les mardis, mer-

credis et jeudis de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h00.  
• Impôts locaux :  Si vous constatez une augmentation de votre taxe foncière, celle-ci est due à 

une action des services de l’état car depuis 2014, le conseil municipal n’a pas voté en faveur 
d’une augmentation. 

• À Courcelles sur Seine, tout n’est pas de la compétence de la mairie, c’est ainsi que les trot-
toirs, les chemins de randonnée, l’entretien de la voie verte (la Seine à vélo) sont pour le moment 
de la compétence du Département. 

• Il y a plusieurs points de collecte du verre (les bennes à verre)  dans notre  ville. Ces bennes 
ne sont  pas trop éloignées les unes des autres. Pour ne pas voir des bouteilles entassées à côté 
d’une benne, vous pouvez utiliser une autre installée ailleurs dans Courcelles. 

• L’entretien de votre haie végétale est à votre charge. C’est à vous de tailler  les branches qui 
dépassent sur l’espace public (rues, trottoirs, allées piétonnes…). 

«...Dans la cour 
derrière la classe de 
Madame FOURCIN 

Cécile...»   



COMMENT EST CALCULÉE MA TAXE FONCIÈRE ?  POURQUOI A-T-ELLE AUGMENTÉ EN 2024 ?  

En 2024, compte tenu de la valeur de l’IPCH constatée en novembre 2023, le coefficient de revalorisation est fixé à 1,039, soit 

une augmentation forfaitaire de 3,9 % de la base de calcul des propriétés bâties et non bâties (hors locaux professionnels). 

La taxe d’enlèvement des ordures ménagères est également impactée de la même façon.  
En ce qui concerne les taux applicables : ils sont votés chaque année par les collectivités dont vous dépendez (commune, 

intercommunalité, syndicat, établissement public foncier).   

Comme nous vous l’avons écrit en deuxième page, la  dernière augmentation  votée en conseil municipal (mairie)  était en 2014. 

Pour en savoir davantage, consultez le site gouvernemental : impôts.gouv.fr 
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ENTREPRISES - COMMERCES  À COURCELLES SUR SEINE ( informations au service des Courcellois). 
 
- CABINET DENTAIRE  ANA DACOSTA. 
Il  est  actuellement composé d’un Orthodontie  Ana Dacosta et d’un dentiste Camille Maimbourg. En octobre, deux nouveaux 
dentistes arriveront il s’agit de Franscesca AGUIAR et Diogo MONTEIRO. 
Dans notre ville, une offre de soin plus large  vous est proposée avec la présence de ce cabinet privé mais aussi le centre de 
santé communal   composé de trois médecins, cinq Kinésithérapeutes, une Psychopraticienne en Relation d'Aide, des infir-
mières, de manière périodique une sage femme et la pharmacie.   
 
- DOREMUS. 
Depuis février 2024 , cette entreprise est installée sur  notre territoire dans la zone artisanale du Trou à Crillon voie Jean-Luc 
RECHER mais l’inauguration officielle aura lieu en décembre.  
Elle est  une boyauderie, prépare et achète des boyaux naturels pour la fabrication de saucisses.   
Doremus compte actuellement 15 personnes, d'ailleurs ce déménagement  était aussi pour lui permettre d’accueillir plus de col-
laborateurs. 
Installés pendant plus de 100 ans à Saint Etienne sous Bailleul, elle vient d’arriver  à Courcelles qui offre une infrastructure plus 
proche de ses besoins actuels avec une facilité d’accès. 
« Être maintenant dans une zone industrielle donne une nouvelle dynamique à notre équipe nous dit  Anne-Séverine 
GROJEAN (Dirigeante). 
Nos collaborateurs sont plus proches de chez eux. Le site nous a permis de regrouper l’administratif et la production : 
nous voyons en quelques mois une meilleure cohésion d’équipe ».  
 

HORAIRES DES TRAVAUX POUR LES PARTICULIERS  ET ACTIVITÉS BRUYANTES : 
 
L’arrêté préfectoral du 25 septembre 2014 qui fixe les plages horaires pendant lesquelles les activités bruyantes sont autorisées  
a été actualisé. 
L’objectif est simple : permettre à toutes ces activités nécessaires (jardinage, travaux d’entretien et de rénovation…) d’avoir lieu 
tout au long de la journée, en respectant cependant le temps des déjeuners et des dîners comme le repos nécessaire aux per-
sonnes âgées et aux enfants. 
Concrètement, les activités bruyantes des particuliers sont autorisées : 
- en semaine de 8h30 à 12h puis de 14h30 à 19h30 (contre 20h auparavant) ; 
- les samedis de 9h à 12h et de 14h30 à 19h (contre 15h précédemment) ; 
- les dimanches et jours fériés : aucun changement (10h à 12h) ; 
L’activité des professionnels n’est pas concernée par cet arrêté qui s’applique uniquement aux particuliers 

INFORMATIONS DIVERSES 

CHEMIN DES ROSSIGNOLS 
Les terrasses alluviales de Courcelles Bouafles  
Connaissez-vous le sentier des Rossignols ?  
C’est un espace naturel où vous pourrez observer une grande variété d’espèces dans une flore et 
une phone variées. 
Un aménagement pédagogique est installé pour vous permettre  d’observer des oiseaux migrateurs. 
D’autres accès de randonnées sont disponibles depuis Courcelles vers Bouafles et les Andelys via la 
voie de la Seine à vélo ou vers Port-Mort.  
 



RENTRÉE SCOLAIRE 2024 - 2025, ÉCOLE CLAUDE MONET (9 classes et 236 élèves). 
 
- Du côté de la maternelle Jennyfer CHASSAINT est une nouvelle enseignante, elle a une classe de petits-moyens, Hé-
lène Milinaire a la classe de petits - moyens - grands et Michèle PATEROUR la classe de moyens - grands. 
- Du côté de l’élémentaire il y a huit enseignants. Classe de Grands et CP, Carole Lefèvre  -  Classe de CP et Ce1 Céline Doire  
Classe  de CE2 Tiphaine Madigou -  Classe de CE1 et CE2 Laetitia Motte et Noémie  - Classe de CE2 et CM1 Patrice Stein et 
Morgane -  Classe de CM2 Cécile Fourcin  

Directeur de la publication :  
Joël LE DIGABEL 
 
Courriel : mairie.courcelles@wanadoo.fr 
Site web : mairie-courcelles-sur-seine.fr 
Tel : 02 32 53 05 14 
 
Vice-président :  
ANICET SÉBÉLOUÉ - délégué 
Autres membres :  
Robert POUGET  
Léna FORTIN 
Élodie JOURDA 
Christelle PATUREL              Conseillers 
Sabrina FIRMIN 
Isabelle ALVES 

NAISSANCES : 

- Rafaël, Cris, Joao GONCALVES, le 09/05/2024 
- Aya BENHADDI, le 31/05/2024 
 
MARIAGES : 

- Julien, Didier,  Thierry LECONTE et Morgan, James, Roland 
VILLIER,  le 04/05/2024 
- Robin, Victor, Thierry VIELCANET et Élodie, Monique, Liliane 
CANZONERI  le 26/07/2024 
- Florian, Éric BONNEGENT et Cyrielle, Sophie, Carole FOURNIAL 
le 03/08/2024 
 
DÉCÈS : 

- Pierre, Adrien, André PRIMAULT, le 26/04/2024 
- Nadia TOQUARD née GILLES, le 29/06/2024 
- Henri, Lucien BARDINAT le 10/07/2024 
- Michèle, Jeannine, Marie FOUQUE née MEUNIER le 15/07/2024 
- Marcel, René JACOB le 26/08/2024 

ÉTAT CIVIL 

Dimanche 27 octobre : Foyer pour tous et Solé rit organisent à partir de 14 h à la salle des fêtes jeux traditionnels (entrée libre 

et gratuite) Seul ou en famille venez jouer aux jeux d’aujourd’hui. 

Samedi 16 et dimanche 17 novembre : Foyer pour tous et Solé rit organisent de 10h à 17h30 dans la salle des fêtes une 
GRANDE EXPOSITION SUR LES MARES. Un voyage à travers le temps qui montre plus que jamais l'utilité des mares à partir 
de très nombreux documents ( objets insolites, grandes photos artistiques sur la faune et la flore se trouvant à l'intérieur et à 
proximité des mares , cartes postales anciennes comparées avec des photos prises récemment, légendes, récits, poèmes, petits 

films, bandes sonores, espace jeux pour tous en lien avec les mares… Un monde à découvrir !  

LA COMMISSION  COMMUNICATION 
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INFORMATIONS ASSOCIATIVES 

DU SPORT À COURCELLES, PRÉSENTATION D’UN SPORTIF, UN COURCELLOIS À L’HONNEUR 

Cédric, un Courcellois atypique ? Oui et non, oui car il est très performant dans sa pratique sportive et 

non car dans notre ville il y a de nombreux sportifs et sportives en commençant par notre premier magis-

trat Joël LE DIGABEL qui explore à pied les chemins de randonnée parfois sur 50 kms .  

Cédric RONDEAU est un passionné de cyclisme sur route même-si depuis enfant il prenait plaisir à faire 

du VTT. Voici ce qu’il nous dit: «2024 aura été la meilleure saison depuis mes débuts en compéti-

tions. J’avais comme objectif d’augmenter mon niveau et de gagner ma première course. J’ai fait 

bien plus que cela, j’ai ouvert mon compteur par une victoire et il y en a eu 2 autres cette année ». 

Cédric est licencié au VC Évreux en FFC (Fédération Française de Cyclisme et au VCEMS (Vélo Club 

Eure Madrie Seine) en UFOLEP. Outre ses 3 victoires, il a terminé 4 fois deuxième, 3 fois troisième et 

deux fois dans le top 10 pour seulement 19 courses. Il a fait aussi des cyclosportives comme l’Étape du Tour par exemple. 

Inscrit en 3ième catégorie en début de saison, avec son niveau actuel, il monte d’un cran pour aller concourir à un niveau supérieur 
en deuxième catégorie UFOLEP en 2025, ses 2 succès en FFC l’ont déjà installé en cours de saison en Access 2 (sujet déve-
loppé sur le site web comme certains autres de ce bulletin). 


